

El Parlamento

LAS RECIENTES JORNADAS

En el resumen del año parlamentario español, habrá que tener en cuenta, en lugar culminante, ciertas intervenciones últimas. No ya por lo recientes, por su cercanía en el tiempo, sino, como principal motivo, por la importancia y los diversos aspectos que, de orden político, emanan de ellas.

Interesante ha sido la discusión de los Presupuestos. Y no obstante la prisa, la acelerada marcha con que su paso en las Cortes se ha deslizado, aquellas intervenciones han dado extraordinaria vitalidad a lo que estaba preparado para transcurrir mansamente, cautelosamente, como si fuera asunto sin pena ni gloria.

La minoría radical parlamentaria, a cuyo cargo ha girado el íntimo y fundamental sentido de los debates, ha dado claras muestras—a pesar del silencio que en torno a ella viene colocando tendenciosamente la prensa ministerial—de conocer a profundidad cuantos problemas afectan a la vida de España. Pero no solo ha demostrado conocerlos, sino que ha ofrecido, inmediatamente, la solución diáfana, concreta y justa para resolverlos. La minoría radical, pese a muchos, ha llenado el cometido que corresponde a las dignas oposiciones parlamentarias.

No puede obrarse con más conciencia de las situaciones, ni de los propios actos. La sensibilidad política de la minoría radical, acusa invariables puntos afines con la sensibilidad política española. Y en última instancia,

habría de ser esto lo que se reconociera e imponga, porque un fin de cuentas no será más que la imposición de lo generoso, lo altruista, lo que está dotado de un ejemplar espíritu de sacrificio, sobre lo de características contrarias; sobre lo que no se deja guiar más que por un ciego y torpe deseo de perdurabilidad a toda costa, sin caer en la cuenta de que todo ello puede ser algo que embriague, gloriosamente a veces, pero que hace olvidar la eficacia con que ha de estar dotada, inevitablemente, la obra de la orientación y gobierno de un pueblo.

EN EL ATENEO

LA JUNTA GENERAL DE AYER

El Ateneo celebró ayer mañana la Junta general reglamentaria, para la aprobación de cuentas y elección de cargos vacantes.

Por imperativo del reglamento tuvo que vacar en el cargo de Vice-presidente don Manuel Dorda, no obstante haber sido elegido el pasado año, pero como se esperaba, fué designado nuevamente para ocupar dicho cargo.

También fueron elegidos, para tesorero, don Blas López Vivancos; con tador, don Pedro Linares, Vocales, don Bartolomé Torres, don Ricardo Sicilia y don Benito Rodríguez.

A los nuevos directivos les enviamos nuestra enhorabuena.

Figuras Literarias

Doña Inés

(José Zorrilla: «Don Juan Tenorio»)

Doña Inés ha bajado al jardín del convento. En los cipreses altos y en la cresta de los muros, el sol pone sus luces últimas. Ni un rumor viene a los oídos de la monja, ni el más blando viento mueve la tela de su hábito. Pero ella tiene la imaginación llena de un pavoroso estruendo, y se ve estremecida por la violencia del dolor.

Continuamente, aún a la luz gloriosa de las mañanas en que el sol dibuja celosías doradas sobre las losas de la celda, doña Inés sufre la visión de su padre muerto como si no fuese recuerdo: como si la escena tuviera todavía ante sus ojos la horrible ferocidad del presente. Es así que aquel estruendo lo motivan sus propios pensamientos, y que el dolor no es otro que el de la vida rota cuando apenas quiso asomarse a la alegría. Y doña Inés no odia, sino que aún ama con pasión más

encendida en cada instante. Las palabras de don Juan, su turbador aliento, el fuego de sus manos y su boca, persisten en el anhelo inmenso de volver a sentirlo ciñéndola, besándola; persisten en el deseo de estar vencida por el amor bajo su pecho.

Hacia la cresta de los muros, queriendo saltar hasta ignoradas lejanías, la mirada de doña Inés se tiende. Solo encuentra el espacio azul del cielo, y este espacio ya no es el de los gozos con que sueña. Cuando cierra la noche, aún la blanca sombra de su hábito se recorta en lo oscuro: estela, niebla, nube entre los árboles dormidos. Se dirige por fin hacia los claustros. Hacia la celda, donde en el silencio de la noche el desvelo ha de ser mortal delicia, doloroso gusto, con que doña Inés, por don Juan, va ganando su gloria.

J. Rodríguez Cánovas

MIRADOR

SOLOS DE BOMBO

Algo puede decirse sobre las cualidades de muchos individuos descontentos. No todos lo están porque un sentido de bondad latente en ellos choque con imperfecciones ajenas, sino por fracasar en sus procedimientos.

Antes de descontentarse, es decir, cuando aún son alegres, confiados y se mueven más que rabo de lagartija, muestran su habilidad en el manejo de un instrumento musical: el bombo. ¿Qué medio de mayor eficacia, piensan ellos, que unos solos de bombo? Sordos ecos que, si quien los oye se extasia, pueden alegrarse hasta el má-

ximo júbilo con ayuda y colaboración final de unos platillos. Música que no estorba, sino favorece, en momentos importantes de la vida; por ejemplo, si se quiere subir como un cohete o competir, en carreras pedestres, con los rápidos gamos.

Pero ¡ah, desdicha! El bombo carece de eficacia para producir, por sí solo, una perfecta melodía. Y aun que se aumente el número de descontentos, no hay otra solución que mandar a tanto "tollata", a tanto respetable abejorro, con la música a otra parte.

CINCINATO

TIRO NACIONAL

Existe gran entusiasmo entre los socios de la representación del tiro Nacional de la localidad ante el curso anunciado para el próximo día primero.

No cabe duda que el polígono de la Media Legua se verá concurridísimo, esperándose que los tiradores realicen magníficas tiradas y por tanto existe gran competencia entre los mismos.

Notas de Marina

Han cumplimentado al Almirante Jefe de esta Base Naval Principal señor Cervera, el Comandante de Infantería de Marina don Manuel Muñoz López, Oficial tercero de Sanidad don Gerardo Zaplana, y el Capitán de Fragata don Benito Chereguini.

Abrigos, Vestidos, Modelos de París, reproducciones a la medida. — Molina, Mayor, 51.

Conferencias Telegráfica y Telefónica extractadas

Madrid, 11 m.

El señor Zulueta ha hecho unas declaraciones a los periodistas relacionadas con las impresiones que trae de su viaje a Ginebra.

Empezó diciendo que las impresiones son satisfactorias respecto a la acogida que obtiene España en el mundo internacional. Buena prueba de ello es que se ha designado a la representación española para formar parte de las comisiones que han de intervenir en la cuestión de la Mandchuria y el conflicto guerrero entre Bolivia y Paraguay.

Aún cuando se ha trabajado incansablemente, por desgracia no se ha logrado que ninguno de ambos conflictos se solucionen.

Respecto a las conferencias del desarme siguió diciendo el Ministro

de Estado—la impresión recogida es bastante mala, si bien no debe perderse la esperanza de que en la segunda quinena de Enero, en que volverá a reanudar sus actividades la conferencia del desarme se pondrá a discusión el plan conciliador presentado por Francia y que representa el esfuerzo mayor de cuantos se han realizado en este orden. También se asegura que Francia no modificará sus planes.

Elogia grandemente la actuación de la Sociedad de Naciones puesto que ello representa un progreso de extraordinaria importancia en relación con las normas diplomáticas de hace veinte años.

El señor Zulueta terminó diciendo que en general la impresión recogida en su viaje es francamente buena.

pano pudieron sacar el dinero en talegos, que, custodiados por la Benemérita, lo depositaron en la casa del Conde Güell.

En las casas contiguas a los almacenes siniestrados, cundió gran pánico, registrándose entre los habitantes escenas de terror, pues las llamas lamían las fachadas de dichas casas, menzando con inminente peligro la vida de los inquilinos. Las mujeres y niños, a gritos de socorro, y llorando, evacuaban sus viviendas en paños menores.

Los bomberos ante la imposibilidad de extinguir el fuego, trabajaron denodadamente para aislarlo. Los tabiques y vitrinas se derrumbaban continuamente, produciendo gran estrépito, que hacía aumentar la alarma y el pánico.

En las Ramblas y calles próximas, la multitud lo invadía todo, llegando a reunirse más de cincuenta mil personas.

En los primeros momentos se tropezó con gran escasez de agua.

La confusión y el pánico cundió hasta las casas que por su distancia no podían correr peligro, y aunque las autoridades y algunos ciudadanos imponían calma, los vecinos sacaban a la calle los enseres y objetos. Las calles contiguas presentaban con ello un aspecto desolador.

Al fin, y las dos y media de la tarde de ayer, y tras grandes trabajos, se logró dominar el siniestro, reanunciando la tranquilidad.

Regalos para Navidad y Reyes. Artículos prácticos. Grandioso surtido. Precios como nadie.— Casa Molina.

De los importantes edificios ocupados por el Siglo, sólo han quedado las paredes, quedando también algunos trazos de la edificación de los últimos pisos. En estas dependencias se guardaba una caja que contenía 30 mil pesetas en metálico.

Las pérdidas ocasionadas por el terrible incendio, se calculan en unas 25 millones de pesetas.

El edificio estaba asegurado en 20 millones.

Al producirse el siniestro, había dentro del edificio 13 personas, entre ellas seis dependientes, que estaban trabajando en el arreglo del escaparate y exposición que se acostumbra exponer el día de Reyes.

Se cree, y así lo expresaron los técnicos, que el siniestro fué producido por un corto-circuito en los cables del ferrocarril eléctrico que había instalado en uno de los escaparates.

Los heridos que hay son de carácter leve. Son estos cinco bomberos, un cabo de la Cruz Roja, el portero de la casa y un anciano de 80 años que trató en los primeros momentos de apagar las llamas. El anciano padece quemaduras en ambas manos y contusiones en diversas partes del cuerpo.

Se calcula que quedarán dos mil familias sin trabajo, de las que prestaban servicios en el Siglo.

Un bombero abrió un boquete en el edificio ocupado por el Banco Hispano y penetró en los sótanos de la casa siniestrada, comprobando que la caja blindada, que contenía una respetable cantidad, estaba intacta.

El edificio principal se había construido en el año 1881 y era uno de los mejores de Barcelona.

Durante todo el día no cesa el desfile de público, que acude para contemplar la importancia del terrible fuego.

Madrid, 11 m.

En la Casa del Pueblo se ha cele-

brado un mitin organizado por el gremio de zapateros que están en huelga.

Acordaron reanudar el trabajo. Durante la pasada madrugada han sido rotas las lunas de dos zapaterías de la calle del Arrenal, creyéndose que es obra de los huelguistas.

El pasado sábado, dos individuos en fuerte estado de embriaguez tiraron al guardia nocturno de la calle de Serrano.

El sereno resultó herido de gravedad, ignorándose quienes puedan ser los autores del atentado.

Barcelona, 11 m.

Se ha firmado un decreto autorizando la presentación de un proyecto en las Cortes, autorizando al Gobierno para que pueda revisar las valoraciones de los bienes expropiados al Monopolio de Petróleos, así como aquellos que adquirió para los pagos que se efectuaron en situaciones jurídicas creadas al amparo de los contratos con las delegaciones.

Medias de hilo. Medias de seda. Todo el colorido de moda. Calidades garantizadas. Precios sin competencia.—Molina, Mayor, 51

El baile en el Círculo Radical

La falta de espacio nos obliga dejar para mañana la reseña del baile que se celebró anoche en el Círculo Radical. Así pues, nuestro compañero "Burman" dará mañana una extensa reseña de la fiesta.

PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS: VIUDA M. CARREÑO; Jara, 19